
Dopo la continua crescita
tra il 1995 e il 2013
(+5,4%), la quota di spese
obbligate sul totale dei
consumi negli ultimi sei
anni è in leggera diminu-
zione, a causa soprattutto
del recente calo del prezzo
delle materie prime ener-
getiche, ma rimane
comunque elevata con
un’incidenza nel 2019 di
quasi il 41% sul totale dei
consumi delle famiglie e
arrivando a pesare per
quasi 7.400 euro l’anno
pro capite. E’ il principale
risultati che emerge da
un’analisi dell’Ufficio
Studi di Confcommercio
sulle spese obbligate delle
famiglie tra il 1995 e il
2019. Tra queste, la voce
abitazione è quella che
incide maggiormente arri-
vando a “mangiarsi” - tra
affitti, manutenzioni, bol-
lette, e utenze - 4.200 euro
pro capite. All’interno dei
consumi commercializza-
bili (10.712 euro pro capite
nel 2019) la componente
principale è rappresentata
dai beni (37,7% dei consu-
mi), con la quota di spesa
destinata agli alimentari
che risulta però in costan-
te riduzione passando da
poco più di 3.000 euro pro
capite nel 1995 a 2.700
euro nel 2019. Nello stesso
periodo aumenta la spesa
per i servizi (21,5% del
totale) passata da 2.800
euro a quasi 3.900 euro.
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Spese obbligate: 
per i cittadini 

7000 euro anno

Agricoltura, il Lazio vara la legge-Caporalato 
L’obiettivo è il contrasto allo sfruttamento nei campi dei lavoratori. Nel pacchetto agevolazioni per chi denuncia attività in nero
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la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

Blitz della Forestale in strutture
sanitarie private e pubbliche

Controlli a tappeto a Civitavecchia, Santa Marinella, Cerveteri e Ladispoli

I carabinieri della Forestale hanno controllato l’osservanza della normativa 
sullo smaltimento illecito dei rifiuti. Elevate sanzioni per 50mila euro

Sentita la locale sezione della
Protezione Civile, si comunica che
nelle giornate di oggi e domani, stando
alle previsioni del bollettino meteo
della Regione Lazio, è prevista un’al-
lerta meteo di livello 1 per via delle alte
temperature, che arriveranno a 32
gradi di temperature nel fine settima-
na. Si raccomanda pertanto ad anziani,
cardiopatici, bambini e soggetti fragili
in genere, di limitare al massimo le

uscite nelle ore più calde della giorna-
ta e di preferire comunque luoghi fre-
schi e/o areati come supermercati e
centri commerciali. Si invita altresì la
popolazione a prestare la massima
attenzione, visto l’aumento del rischio
che si sviluppino incendi boschivi. Si
suggerisce inoltre di consumare
soprattutto frutta fresca, nonché di
bere quantità di acqua sufficienti a
reintegrare i liquidi persi.

Allerta meteo per ondate di calore
Alte temperature: le previsioni del bollettino della Regione Lazio

E’ ufficiale, la fama del
Superenalotto ha superato i
confini nazionali. Stando a
quanto riferito dalla
Agipronews, da tempo si regi-
strano “frontalieri” della fortu-
na che, complice il jackpot sem-
pre più alto (siamo a quota 200
milioni di euro) varcano le
soglie italiane per andare a gio-
care a Ventimiglia, Gorizia,
Trieste e Bardonecchia. Ma c’è
anche chi segue il gioco da
molto più lontano, come la
testata nur.kz, portale di infor-
mazione del Kazakistan che
offre ai suoi follower Instagram
le informazioni sull’andamento
del gioco - jackpot attuale, estra-
zione e numeri vincenti - e ad
ogni post è inserita la possibilità
di acquistare un biglietto onli-
ne, tramite siti intermediari. Gli
utenti, dunque, non stanno a
guardare: c’è anche chi si è pro-
posto di partire per il nostro
paese, comprare una schedina e
tornare in patria, con la speran-
za di avere vinto.

Jackpot da record

Superenalotto,
frontalieri e “social”
tentano la fortuna

“Al termine di una seduta
conclusa all’alba di oggi (ieri,
ndr), con l’approvazione della
legge contro il caporalato il
Consiglio regionale del Lazio
scrive una nuova pagina a
tutela dei diritti e della digni-
tà delle lavoratrici e dei lavo-
ratori. Siamo tra le poche
regioni italiane che, dopo la
legge nazionale, legifera con-
tro lo sfruttamento in agricol-
tura, una piaga che nel Lazio
colpisce circa 12 mila lavora-
tori: non solo stranieri, ma

anche tanti italiani e tantissi-
me donne, costrette a lavorare
a 50 gradi nelle serre, spesso
sotto ricatto non solo econo-
mico ma anche sessuale”. E’
quanto dichiarato dalla
Presidente della IX
Commissione Lavoro della
Regione Lazio, Eleonora
Mattia (PD), a margine della
seduta. “Una legge proposta
dalla maggioranza di Nicola
Zingaretti, che è stata costrui-
ta nella Commissione che ho il
privilegio di presiedere, attra-

verso la collaborazione delle
forze datoriali e dei sindacati,
per giungere ad un testo che
garantisce i diritti dei lavora-
tori e, al tempo stesso, premia
le aziende sane del Lazio,
quelle che producono ricchez-
za tenendo alta l’attenzione
sia verso i consumatori che
per chi lavora nei campi. Oggi
il centrosinistra della Regione
Lazio ha dimostrato, ancora
una volta, di stare dalla parte
dei diritti e a difesa delle
donne e dei più deboli”. I con-

tenuti della normativa appro-
vata riguardano gli elenchi di
prenotazione telematica pre-
visti per l'incontro domanda-
offerta, gli indici di congruità
tramite cui sarà definito il rap-
porto quantità/qualità beni e
servizi offerti dal datore di
lavoro e quantità delle ore
lavorate, la realizzazione di
centri polifunzionali per l’as-
sistenza ai lavoratori, l’istitu-
zione di un osservatorio
regionale sul lavoro in agri-
coltura (presso l’Assessorato

al Lavoro), l’incentivazione
all'assunzione di soggetti che
hanno denunciato imprese
per ricorso al lavoro irregola-
re, l'agevolazione dei trasporti
da e per il lavoro, le condizio-
ni di accesso ai benefici econo-
mici da parte delle aziende
agricole. Per finanziare la nor-
mativa, saranno stanziati un
totale di 2.330.000 €, di cui
430.000 per quest'anno, il
restante per i prossimi due
anni.

I carabinieri della forestale
hanno eseguito un’operazione
contro lo smaltimento illecito
di rifiuti speciali in oltre dieci
strutture sanitarie tra
Civitavecchia, Santa
Marinella, Ladispoli e
Cerveteri. Almeno un centina-
io le irregolarità riscontrate,
per oltre 50mila euro di san-
zioni amministrative. I milita-
ri della forestale hanno sco-
perto che una gran parte di
queste strutture non compila
a dovere il formulario dove
vanno descritti sia i tipi di
rifiuti da smaltire che il loro

quantitativo. Formulario che
poi va consegnato ad una
ditta specializzata ed autoriz-
zata per lo smaltimento di
medicinali, aghi, siringhe,
garze e quant’altro viene cata-
logato come rifiuto speciale.
Nel mirino dei carabinieri
della forestale sono finiti
ospedali, laboratori di analisi,
cliniche, ambulatori, sia pri-
vati che pubblici. Alcuni sono
stati trovati invece perfetta-
mente in regola, tra questi
anche l’ospedale San Paolo di
Civitavecchia.
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Candida Pittoritto:
“Civiltà Italia alle prossime
elezioni correrà schierata
con il centrodestra”
“Civiltà Italiana” correrà le
prossime elezioni schierata
con il centro destra, dunque
con tutte quelle forze d’area
conservatrice e liberale cha
hanno a cuore le sorti del
nostro Paese. Siamo favore-
voli a una larga coalizione
dunque con Fratelli d’Italia,
Forza Italia e altri movimenti
liberali e ovviamente anche
con la Lega di Salvini, se
questi dovesse accettare di
non presentarsi in solitaria. Le
nostre sale conciliari sono
aperte al dialogo sereno e
giudizioso di quanti vorranno
parlare con noi. Non abbia-
mo preclusioni di setta verso
qualunque movimento nel-
l’anima e nelle idee. pronte
a diventare realtà, la preser-
vazione di tutto quel patrimo-
nio intellettuale, culturale e
politico che nei secoli ha,
appunto, contribuito a creare
la civiltà italiana. Una simile
unione tra simili, tra “fratelli”
lontani da estremismi, gene-
rerebbe qualcosa di assoluta-
mente straordinario e nuovo,
per la prima volta dopo cin-
que secoli.  Civiltà Italiana è
un movimento politico e cultu-
rale che si rifà con forza a
due principi fondamentali:
l’Identità italiana e la
Sovranità italiana. Ed è lega-
ta a quella sovranità italiana
agente su sé stessa, a quella
Civiltà italiana scolpita sul
frontone del palazzo dell’Eur,
figlia dell’immenso patrimo-
nio latino, della cultura del
Medioevo e dell’arte del
Rinascimento, lungo i secoli
ineguagliata sino ai nostri
giorni. Con una simile allean-
za politica, si potrebbero
finalmente riunire sotto un
unico simbolo le migliori
menti della Cultura di centro-
destra, per un pensiero che
sia veramente libero e sovra-
no, slegato da lobby e con-
sorterie di qualsiasi genere
diventate da troppo tempo lo
strumento perfetto della sini-
stra.Civiltà Italiana è per
un’Italia la cui identità affon-
da le proprie radici nella cul-
tura greco-latina, sulla quale
è innalzata la tradizione cri-
stiana, dove l’accoglienza
sia un dono per chi è afflitto.
Tuttavia dati i tempi enorme-
mente ristretti, visto che l’at-
tuale legge prescrive che le
forze politiche in gara raccol-
gano un considerevole nume-
ro di firme, legalmente auten-
ticate, chiediamo al Capo
dello Stato di concedere una
deroga, un vero e proprio
esonero, alle stesse in vista
delle elezioni così ravvicina-
te. Sarebbe, questo sì, un
bell’esempio di democrazia. 

Candida Pittoritto 
Presidente di Civiltà Italiana -

Sovranisti Italiani

in Breve

Il racconto del nucleo di Cerveteri - Le Guardie
EcoZoofile di Cerveteri Nucleo Investigativo
hanno nei giorni scorsi attenzionato all’ autori-
tà competente un uomo di Cerveteri per deten-
zione di avifauna particolarmente protetta. Nel
giardino dell’uomo, sprovvisto di iscrizione
FOI, dopo ripetuti sopralluoghi, sono stati rin-
venuti 8 cardellini (Carduelis Carduelis) ed 1
merlo (Turdus Merula). Constatata la loro
detenzione, in piccolissime gabbie sporche, e
costantemente sotto il sole sono stati sequestra-
ti in via amministrativa ai sensi della legge
689/1981 e sulla base del Regolamento Tutela
Animali del Comune di Cerveteri, quindi affi-
date in custodia giudiziale alla LIPU di Roma
presso il Centro Recupero di Fauna Selvatica,
anche per accertarne le condizioni di salute. A
seguito dell’ordinanza di confisca disposta
dall’amministrazione comunale, che ringrazia-
mo, per aver applicato la normativa vigente,
gli esemplari potranno essere subito rimessi in
libertà. I cardellini, sono specie protetta che
non è possibile detenere se non si dimostra la

legittima provenienza o una speciale autoriz-
zazione. Tali controlli sono finalizzati a contra-
stare la detenzione e il commercio illegale della
fauna selvatica e rappresentano un fondamen-
tale presidio a tutela delle specie in via d’estin-
zione, concorrendo alla salvaguardia della bio-
diversità.

Detenzione di avifauna protetta,
sequestrati 8 cardellini e un merlo

altri, l’incentivazione all’assun-
zione di soggetti che hanno
denunciato una o più imprese
per ricorso al lavoro irregolare e
l’agevolazione del trasporto dei
lavoratori da e per il luogo di
lavoro.  Le condizioni di accesso
ai benefici economici da parte
delle imprese agricole sono l’og-
getto dell’articolo 8, approvato
senza emendamenti, così come
il 9 sulle campagne di informa-
zione e azioni di sensibilizzazio-
ne. Il regolamento di attuazione
è regolato dall’articolo 12 e il
monitoraggio di questa legge
dall’articolo 13. 430 mila euro
per l’anno corrente, 950 mila
ciascuno per i due anni seguen-
ti sono le cifre del finanziamen-
to di questa normativa, conte-
nute nell’articolo 15, come
emendato dall’assessore
Sartore. Approvato anche un
articolo aggiuntivo per salva-
guardare gli stipendi dei tiroci-
nanti della giustizia. Per
Bonafoni, prima ad intervenire
in discussione generale in matti-
nata, la politica deve dimostrare

con questa legge di essere più
forte della criminalità. La consi-
gliera ha stigmatizzato però al
termine dei lavori l’atteggia-
mento tenuto dal centro destra
su un tema così importante e ha
invece riconosciuto il senso di
responsabilità del M5s. Il lavoro
agricolo è particolarmente sog-
getto alla penetrazione della cri-
minalità, secondo l’assessore
Claudio Di Berardino, a causa
tra l’altro della stagionalità delle
attività. Particolarmente impor-
tante secondo l’assessore è l’in-
tervento della normativa a pro-
posito del trasporto verso i
campi, poiché questo è il
momento di contatto tra i
“caporali” e la manodopera.
“La corsa al ribasso dei diritti
quando comincia non finisce
più”, ha detto poi la presidente
della commissione Lavoro
Eleonora Mattia del Pd, che ha
parlato anche di “una alleanza
tra cibo sano e lavoro sano”.
Sfruttamento doppio è quello
della manodopera femminile,
che spesso è anche fatta oggetto

La seduta è stata caratterizzata da una dura opposizione
Agricoltura, la Regione approva legge
per contrastare il lavoro irregolare

di ricatto sessuale, ha concluso
Mattia. “Schiavitù” è l’unico ter-
mine in grado di descrivere la
situazione dei lavoratori irrego-
lari in agricoltura, secondo il
presidente della commissione
seconda, Capriccioli: “condizio-
ni di vita disumane, paghe irri-
sorie, arbitrio dei padroni” con-
notano questa situazione.
Contrario alla differenziazione
tra uomini e donne nella consi-
derazione dello sfruttamento si
è detto Loreto Marcelli del
Movimento 5 stelle; una sintesi
tra la lotta al caporalato e la
tutela degli interessi legittimi
degli imprenditori è necessaria
per Daniele Giannini.
Attenzione va posta anche alla
fase della distribuzione secondo
Pasquale Ciacciarelli di Forza
Italia, che ha citato gli esercizi di
ortofrutta gestiti da immigrati
con orari assai più ampi di quel-
li normali. Auspicio che questa
normativa non diventi una
“bandiera”, da agitare per fini
politici, da parte di Sergio
Pirozzi. Aurigemma ha ricorda-
to il coinvolgimento di elementi
anche dei sindacati nelle recenti
inchieste sul lavoro nero ed ha
auspicato un attento esame
degli emendamenti presentati.
Un problema di competenza è
quello sollevato
daMassimiliano Maselli di Noi
con l’Italia, che ritiene che que-
sta materia ricada quasi del
tutto in ambito statale. Non si
può essere certo in disaccordo
sugli intenti di questa normati-
va, secondo Ghera, secondo cui
però l’afflusso incontrastato di
immigrati degli scorsi anni con
governi di centro sinistra ha
favorito il fenomeno.

Il Consiglio regionale del Lazio
presieduto da Mauro Buschini
ha approvato oggi a maggio-
ranza, con 26 voti favorevoli su
31 e 4 astenuti, il testo unificato
delle proposte di legge regiona-
le n. 100 e n. 107 (Disposizioni
per contrastare il fenomeno del
lavoro irregolare e dello sfrutta-
mento dei lavoratori in agricol-
tura). Si tratta di un testo prove-
niente dal lavoro di una sotto-
commissione, che ha unificato
una proposta di legge di Giunta
(la n. 107) con una avente come
primi firmatari Marta Bonafoni
della lista Zingaretti e
Alessandro Capriccioli di Più
Europa radicali (la n. 100). Il suo
obiettivo, come enunciato nel-
l’articolo 1, è quello di contra-
stare lo sfruttamento dei lavora-
tori e favorire l’emersione del
lavoro irregolare nel settore
agricolo. La situazione si è
sbloccata solo alle 3,30 circa
della notte, dopo che per lunghe
ore il centro destra aveva porta-
to avanti una dura opposizione.
A questo scopo è stata presenta-
ta anche una mole ingente di
ordini del giorno, che sono stati
però rinviati alla prossima
seduta, successiva alla pausa
estiva, il 10 settembre. Rinviato
a tale data anche l’esame della
proposta di legge regionale n.
113 (Compostaggio aerobico di
rifiuti organici), che era stata
presentata da Marco Cacciatore
(M5s) nel primo pomeriggio
dell’8 agosto. Proprio questa
alternanza tra le due proposte
di legge era stata contestata dal
centrodestra che, alla ripresa dei
lavori sul testo sul lavoro irre-
golare, con l’esame dell’articola-
to, aveva iniziato la sua opposi-
zione, con i consiglieri
Antonello Aurigemma di Forza
Italia, Daniele Giannini e
Angelo Tripodi della Lega e
Chiara Colosimo e Fabrizio
Ghera di Fratelli d’Italia. Tra i
contenuti della normativa
approvata oggi, gli elenchi di
prenotazione telematici previsti
dall’articolo 3 per fare incontra-
re domanda e offerta di lavoro e
gli indici di congruità (articolo
4), attraverso i quali si definisce
il rapporto tra quantità e qualità
dei beni e servizi offerti dai
datori di lavoro e quantità delle
ore lavorate. Molti emenda-
menti hanno modificato l’arti-
colo 5 della proposta, sui centri
polifunzionali per prestare assi-
stenza ai lavoratori, a cui l’op-
posizione di destra rimprovera-
va il fatto di realizzare un dupli-
cato dei centri per l’impiego.
Vari gli emendamenti anche
all’articolo 6, che istituisce un
osservatorio regionale sul lavo-
ro in agricoltura presso l’asses-
sorato competente in materia di
lavoro. Il programma triennale
degli interventi è previsto all’ar-
ticolo 7 e comprende, tra gli

La Multiservizi Caerite
comunica che è online la
programmazione settima-
nale del servizio di manu-
tenzione del verde pubbli-
co. Gli interventi, pro-
grammati nei giorni dal 12
al 16 agosto, riguarderan-
no in particolare Cerveteri,
Cerenova, Valcanneto e
Campo di Mare. Prevista
la pulizia dei parchi pub-
blici, il tagli erba, pulizia
banchine stradali, svuota-
mento cestini nei parchi e
potature di arbusti vari. A
Campo di Mare il lavoro
ordinario di pulizia delle
spiagge sarà regolarmente
svolto anche il giorno di
ferragosto. A partire dalla
seconda metà del 2016 ad
oggi questo servizio con-
sente al cittadino di risalire
ad ogni singolo intervento
svolto in qualunque gior-
no, avendo a disposizione
informazioni su quante
ore, quali e quanti operai,
quali mezzi e attrezzature
sono servite per la singola
lavorazione, anche di una
durata di soli 10 minuti.
Ad oggi sappiamo, ad
esempio, che la superficie
erbosa su cui Multiservizi
esegue il taglio erba, è pari
a circa 257.528 mq. Si tratta
di 26 ettari dislocati su
13.400 ettari totali di
superficie comunale. Le
cunette stradali si estendo-
no per 327.784 mq (32 etta-
ri). Non calcolando le cam-
pagne cervetrane, il verde
orizzontale gestito da
Multiservizi corrisponde
quindi al 12% di tutta la
superficie del territorio
urbanizzato di Cerveteri.
Al tema alberature si colle-
gano i dati riguardanti il
patrimonio arboreo di
Cerveteri. 
La mappatura digitale del
patrimonio arboreo pone
l'amministrazione di
Cerveteri tra le poche in
Italia ad aver ottemperato
alla legge n. 10 del 2013
che prevede che tutti i
comuni sopra i 15mila abi-
tanti si dotino di un cata-
sto delle alberature, ma
soprattutto fra le pochissi-
me realtà ad aver mappato
tutti i dati del verde pub-
blico.

Multiservizi
pubblica on line
programmazione
degli interventi
su verde pubblico
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Ferragosto alle porte, il direttore
marittimo del Lazio visita i coman-
di territoriali In vista dell’approssi-
marsi della settimana del
Ferragosto, momento di massima
affluenza parte di bagnanti e
diportisti lungo l’intero territorio
di riferimento, il Direttore
Marittimo del Lazio, Comandante
Vincenzo Leone, sta proseguendo
il giro di visite presso i Comandi
dipendenti, posti a presidio dei
circa 360 Km di costa che caratte-
rizzano il territorio costiero laziale.
Ieri mattina il Comandante Leone
ha infatti incontrato il personale
dell’Ufficio di Santa Marinella e di
Ladispoli, ringraziando i rispettivi
titolari per l’impegno profuso da
tutto il personale impiegato
nell’Operazione Mare Sicuro e
Spiagge Libere, grazie al quale
numerose porzioni di spiagge abu-
sivamente occupate sono state
restituite al pubblico uso. Nel solo
periodo relativo ai mesi di giugno
e luglio Guardia Costiera del
Compartimento Marittimo di
Civitavecchia ha effettuato più di
3000 controlli, impiegando un
ingente dispositivo di uomini e
mezzi finalizzato a garantire una
sicura fruizione della costa a tutti i
bagnanti e diportisti, impegno che
proseguirà per tutto il restante
mese di Agosto fino all’ultimarsi

della stagione balneare. Ferragosto
alle porte, il direttore marittimo del
Lazio visita i comandi territoriali
del litorale. Con l’occasione, il
Direttore Marittimo ha incontrato
altresì i Sindaci dei Comuni di
Santa Marinella, Ladispoli e
Cerveteri, affrontando, in un clima
di cordialità e collaborazione, tutte
le tematiche afferenti la stagione

estiva in corso, con l’impegno di
effettuare al termine della stagione,
un ulteriore incontro al fine di
apportare i dovuti correttivi per il
prossimo anno. In particolare, il
Comandante Leone ha affrontato
con il Sindaco Tidei le future pro-
spettive di sviluppo del porto di
Santa Marinella, con il Sindaco
Pascucci è stato, invece, effettuato

un sopralluogo presso il nuovo
depuratore provvisorio di Ceri,
simbolo dell’impegno profuso
dall’Amministrazione in campo
ambientale, infine con il Sindaco
Grando si è condivisa la soddisfa-
zione per il buon andamento della
stagione balneare. Le visite istitu-
zionali sul territorio, che nelle pas-
sate settimane hanno riguardato

anche i Comuni di Montalto di
Castro e Tarquinia, hanno permes-
so al Comandante Leone di espri-
mere la propria gratitudine per
l’azione delle Amministrazioni
locali, le quali, anche quest’anno
stanno operando in piena sinergia
con la Guardia Costiera, favorendo
un’estate più sicura sui litorali di
competenza.

“A Campo di Mare
si è aperto l’ombelico
del mondo. Occhio!”

I carabinieri della forestale
hanno eseguito un’operazione
contro lo smaltimento illecito
di rifiuti speciali in oltre dieci
strutture sanitarie tra
Civitavecchia, Santa
Marinella, Ladispoli e
Cerveteri. Almeno un centina-
io le irregolarità riscontrate,
per oltre 50mila euro di san-
zioni amministrative. I milita-
ri della forestale hanno sco-
perto che una gran parte di
queste strutture non compila
a dovere il formulario dove
vanno descritti sia i tipi di
rifiuti da smaltire che il loro
quantitativo. Formulario che
poi va consegnato ad una
ditta specializzata ed autoriz-
zata per lo smaltimento di
medicinali, aghi, siringhe,
garze e quant’altro viene cata-
logato come rifiuto speciale.
Nel mirino dei carabinieri
della forestale sono finiti
ospedali, laboratori di analisi,
cliniche, ambulatori, sia priva-
ti che pubblici. Alcuni sono
stati trovati invece perfetta-
mente in regola, tra questi
anche l’ospedale San Paolo di
Civitavecchia. La non corretta

compilazione dei formulari
crea sospetti sulle quantità del
materiale smaltito e relativi
costi di smaltimento, che
ricordiamo sono onerosi. Nel

corso dell’operazione dei
carabinieri della Forestale
sono state controllate anche le
strutture pubbliche operative
nel nostro territorio ed è

importante sottolineare che i
carabinieri non fanno mai
distinzioni e sconti quando si
tratta di prevenire e reprimere
reati di qualsiasi genere.

Riceviamo e pubblichiamo - “Come per “magia” si è aperto e
richiuso un “buco” nell’asfalto, nello spazio temporale a
cavallo dei giorni del concerto JovaBeachParty. Sarebbe inte-
ressante sapere come si è generato questo “buco”. Si sarà
aperto accidentalmente? Sarà servito per smaltire qualcosa?
Chi lo ha “rattoppato”? Possiamo stare tutti tranquilli signor
Sindaco? Non vorremmo trovarci a giocare al “gioco della
botola” mentre passeggiamo, facciamo footing o andiamo in
spiaggia. Ciò che inoltre stupisce è, visto che ora la strada è
nostra, perché non fare eventi tipo la Festa del Mare, il
Festival Caraibico, il Raduno delle 500 (a Settembre) su
Lungomare dei Navigatori Etruschi? Eventi programmati per
l’Estate Caerite 2019 che sarebbe bello vedere in una location
“vista mare”. Forse, si è evitato per questioni di sicurezza?
D’altronde un tir sprofondato da una parte, un buco apertosi
da un altra, tracce e dissesti sparsi qua e là... Sarebbe oppor-
tuno e doveroso dare delle risposte Signor Sindaco, la sicurez-
za dei Cittadini innanzitutto! Altro che fare il “burlone” con
dei “video messaggi show” per provare ad alzare il suo
audience, creando suspense per dove si farà la Sagra dell’Uva
e del Vino”. 

Orsomando e De Angelis
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Controlli a tappeto nelle città di Civitavecchia, Santa Marinella, Cerveteri e Ladispoli

Blitz in strutture sanitarie private e pubbliche
La Forestale ha controllato l’osservanza della normativa sullo smaltimento illecito dei rifiuti

Il comandante Leone visita i presidi costieri
Costruttivo incontro istituzionale del Direttore Marittimo del Lazio con i sindaci di Cerveteri e del litorale



Lo stato di arretratezza strut-
turale ed infrastrutturale ere-
dito dal sindaco Pascucci è
rimasto tale. Dopo oltre sette
anni di amministrazione di
Alessio Pascucci poco o nulla è
stato fatto. Qualche giorno fa il
sindaco ha annunciato con
squilli di tromba l’inaugura-
zione del primo depuratore di
Borgo di Ceri. Ben fatto, ma
non possiamo sottacere che
l’antica Ceri è uscita dal
medioevo ambientale solo
qualche settimana fa. Ora
accade che i residenti di Borgo
Sam Martino, dimostrando un
grande talento sportivo dei
suoi abitanti, denunciano la
manca di strutture per il
tempo libero. In particolare
torna di attualità soprattutto
in queste settimane, l’assenza
di campi di calcio nel nostro
Comune. Emigrare lontano da
casa rappresenta una voce
rilevante nel budget societa-
rio.  La squadra del Borgo San
Martino, per mancanza di
spazi, dovrà spostarsi a 20 km

da Cerveteri, ospite del campo
dell’Aranova. Un cambiamen-
to che, ovviamente, pesa nel
bilancio dirigenziale, se si
pensa che il club giallo nero
non gode di introiti con la
scuola calcio. Le spese da
affrontare saranno alte e molte
società saranno costrette a ces-
sare l’attività.  A Borgo San
Martino, dove i programmi
sono ambiziosi, si punta nei
prossimi anni ad avere una
casa propria. Idea rilanciata
dal presidente Andrea Lupi
pronto ad una partnership con

il comune di Cerveteri per
sostenere lavori e riqualifica-
zioni di impianti in disuso.
“La soluzione per abbattere i
costi sarà quella di avere una
struttura propria - sostiene
Lupi - noi siamo pronti ad un
dialogo con il sindaco
Pascucci, intervenendo di
nostra iniziativa e collaboran-
do per la realizzazione di un
campo di calcio e non solo.
Sembra strano affrontare una
stagione a costi così elevati
solo per gli affitti degli
impianti.  Cerveteri ha tanti

spazi, si potrebbe creare un
campo da calcio anche perché
il fabbisogno è diventato alto.
Le tante società dimostrano il
fervore sportivo esistente e
mettendo insieme le forze si
possono ridurre le spese che
anno dopo anno sommate si
trasformano in cifre molto
alte”  In effetti quella di un
campo da calcio, anche in con-
divisione, potrebbe essere in
grado di ridurrebbe di tanto le
spese; in questo modo si
potrebbero quindi produrre
effetti positivi per tutti.

Altro passo in avanti, il
Cerveteri batte il
Civitavecchia, formazione di
Eccellenza, nella seconda usci-
ta stagionale.  Ieri gli etruschi
si sono imposti espugnando il
Tamagnini con due reti di
Teti. Una partita che ha messo
in evidenza il buon lavoro di
Fracassa e degli uomini scesi
in campo , molti dei quali civi-
tavecchiesi che tanto ci teneva-
no a ben figurare.
E' stata una gara brutta  per i
nero azzurri, brillante per i
cervi che hanno costruito in
fase di manovra offensiva,
ottenendo alla fine una vitto-

ria meritata. Dopo il pareggio
con l'Aranova, ecco  superare
un avversario quotato, indica-
to come favorito per
l'Eccellenza. E' rimasto soddi-
sfatto il tecnico Danile
Fracassa,  sia dell'atteggie-
mento della squadra che della
fase tecnica. "  Si la squadra va
avanti con il lavoro quotidiano
e questa amichevole ha evi-
denziato una crescita genera-
le. Sono soddisfatto, bisogna
pedalare con umiltà e conterà
molto quando scenderemo in
campo a settembre. In genera-
le posso ritenermi contendo
delle risposte dei ragazzi" 
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Calcio - Il Borgo San Martino costretto a costose trasferte ad Aranova per assenza di strutture

Manca il campo, giocatori lontano da casa
I vertici della società sportiva lanciano costruttive proposte di confronto al sindaco 
Alessio Pascucci, se disponibile a fare la sua parte per recuperare carenze assurde

Super Cerveteri, 
battuto Civitavecchia:
Fracassa ci crede



Lottizzazione Olmetto
Monteroni: nella riunione del 6
Giugno con alcuni lottisti e rap-
presentanti della zona, insieme
all’amministrazione comunale
del sindaco Alessandro Grando,
insieme al del.Marchetti e il
cons. Augello, cosa è emerso? 
“E’ emersa la chiara volontà sia
dei lottisti che del Sindaco, che
ringrazio per la forte disponibilità
dimostrata nei fatti, dopo 30 anni
di inerzia e di incomprensioni, di
contribuire finalmente ad accele-
rare la formazione autonoma del
consorzio “Olmetto”, col rag-
giungimento di almeno il 75%
degli aderenti. 
Siamo tutti consapevoli che ci
sono diverse problematiche da
superare sia da parte dei lottisti
che dell’amministrazione. Stiamo
stilando, attraverso uno staff tec-
nico, un elenco di modifiche da
porre all’attenzione del consiglio
comunale in tempi strettissimi.
Siamo pronti per la presentazione
formale di queste varianti già
discusse a Palazzo Falcone”. 
L’elenco catastale dei lottisti è
stato finalmente fornito ai tecni-
ci dall’amministrazione? 
“L’architetto Passerini ha redatto
l’elenco catastale dei lottisti che
abbiamo provveduto ad inoltrare
al notaio Cesarini di Ladispoli,
per la verifica della effettiva pro-
prietà di ciascun lotto. 
Un’operazione molto complessa
che il notaio ci ha assicurato di
ultimare entro il 15 settembre. Nel
frattempo l’amministrazione
comunale potrà apportare le
opportune varianti tecniche con-
cordate, relative alla stesura degli
atti preliminari al piano di lottiz-
zazione. Ciò porterà alla defini-
zione urbanistica del decollo del
consorzio, senza alcuna variazio-

ne delle volumetrie esistenti”. 
La cubatura prevista dal P.D.L. è
abbastanza esigua. Si tratta di un
indice misero che penalizza i
privati se rapportato agli altri
consorzi italiani. Si tratta, al
massimo, di mc 0,29 per mq. Sarà
possibile in futuro un aumento
di cubatura in quelle aree?
“Sicuramente è una lottizzazione
concepita oltre 30 anni fa, pertan-
to è auspicabile, in futuro, dopo il
decollo del consorzio, un aumen-

to di cubatura di almeno un 30%
per favorire i privati nella realiz-
zazione di abitazioni residenziali
idonee e consone alle esigenze
delle famiglie. Non si tratta di una
lottizzazione a carattere speculati-
vo, essendo a basso appeal per i
grandi gruppi di costruzioni che
lavorano su pianificazioni con
indici ben maggiori. Qui si tratta
di riqualificare una zona dimenti-
cata da decenni e di donare deco-
ro ad un quartiere già abitato che

sogniamo di trasformare in una
nuova Marina di San Nicola, con
abitazioni destinate alle famiglie,
con molto verde ed opere pubbli-
che di nuova generazione ed a
basso impatto ambientale”. 
Coloro che hanno realizzato
costruzioni abusive in passato e
poi condonate, potrebbero rap-
presentare un eventuale ostacolo
alla costituzione del consorzio? 
“La soluzione è parlare con que-
ste persone che hanno già condo-

nato gli abusi pregressi, e far capi-
re loro che una zona riqualificata
porterà giovamento anche alle
loro proprietà, ed al raddoppio
del valore immobiliare che insiste
su di esse. Consiglio loro di non
tirarsi indietro nel momento in
cui sarà necessario formare il con-
sorzio e contribuire in quota parte
alle opere necessarie per il decoro
del quartiere. Sarebbe opportuno
decurtare le spese di parziale
urbanizzazione già sostenute

negli anni e già versate al
Comune”. 
Per le opere di urbanizzazione
che incidenza stimate per i lotti-
sti, campionando ad esempio su
un lotto minimo di 1200 mq? 
“Circa 25.000 euro pagabili in 10
anni a partire dalla data di costi-
tuzione del consorzio e della rela-
tiva nomina del cda del medesi-
mo”. 
Quando auspica il termine del-
l’iter burocratico, al culmine del
quale per i privati sarà possibile
effettivamente realizzare i pro-
getti su terreni che già pagano
l’IMU da edificabili? 
“I passaggi saranno i seguenti:
entro i primi di ottobre per il
Comune sarà possibile inviare le
comunicazioni alle quali, entro 90
giorni, i lottisti dovranno dare
seguito recandosi dal notaio per
l’adesione al consorzio.
Successivamente si fisserà la data
per la prima assemblea consortile
che, eletto il cda, aprirà di fatto
alla realizzazione delle opere e
contestualmente alla possibilità
per i privati di presentare i pro-
getti di costruzione. Tutti stiamo
lavorando velocemente per arri-
vare “a dama” in primavera”. 
Se non si dovesse raggiungere il
75% delle adesioni, quale dovrà
essere la strada per arrivare “a
dama”? 
“Sono ottimista: avendo già inter-
pellato i lottisti ho il sentore che
sicuramente si supererà il quo-
rum. Anche perché altrimenti
tutto ritornerebbe in capo all’am-
ministrazione comunale che
dovrebbe procedere d’ufficio:
tutto questo con tempi sicura-
mente lunghissimi e difficili per-
sino da prevedere”.

(www.baraondanews.it)

“Entro l’autunno i lottisti dal notaio”. L’ex sindaco ed imprenditore
è fiducioso e prende il toro per le corna: consorzio spontaneo col 75%
Lottizzazione Olmetto Monteroni ‘a dama’
in primavera... parola di Fausto Ruscito

Marco Fracas non ha lasciato solo
Ladispoli, città dove viveva. Nativo di
Passoscuro ha avuto un importante  car-
riera da calciatore .Ricoverato da metà
luglio in Ospedale dopo aver contratto
un virus che lo ha disidratato al punto da
essere ricoverato con urgenza. Fracas era
nato il 7 gennaio del 1958. Nella
Salernitana l’attaccante romano giocò
nella stagione 82 - 83. Fracas è stato da
sempre un idolo anche a Pagani dove ha
indossato la maglia della Paganese verso
la fine degli anni ’70. Proprio in un derby
con la Salernitana al “Vestuti”, siglò i due
goal della vittoria per gli azzurrostellati.
Una gioia immensa per la tifoseria che
non mai aveva battuto la Salernitana lon-
tano da casa. Tanto amato Fracas, che i
paganesi gli perdonarono il suo passag-
gio l’anno seguente proprio a
Salerno.Amci ed ex compagni lo ricorda-
no, provando un grande dolore.  Sincero
e leale, una persona che era voluto bene
da tutti. Era talmente ben considerato
nell’ambiente sportivo nazionale che più
di un allenatore lo avrebbe ben visto in
serie superiore. Il suo carattere guascone,
la sua innata vena goliardica, forse la
poca propensione al sacrificio estremo
però avevano frenato psicologicamente
la sua corsa verso la massima serie nazio-
nale che invece avrebbe ampiamente
meritato. Era considerato un grande

attaccante, con tanti “ma” e “però”, par-
ticelle che limitarono sempre la sua car-
riera. Fracas era questo: genio e sregola-
tezza; molto genio, tanta generosità, ma
anche molta sregolatezza. La sua vita -
dopo gli impegni agonistici - si svolgeva
tra Vietri sul Mare, dove alloggiava, e
Salerno. Proprio a Salerno, piazza noto-
riamente esigente e dal palato fine, i tifo-
si gli rimproveravano serate allegre; e se
lo ricordavano soprattutto la domenica
quando sotto rete non riusciva a essere

lucido e spietato come avrebbero voluto.
A Pagani, invece, gli hanno sempre per-
donato tutto. Il nome di Fracas è stato
sempre sinonimo di grande attaccante ed
è buono per tutte le età; da quelli che lo
hanno conosciuto personalmente a quel-
li, invece, che hanno solo sentito decanta-
re le sue imprese balistiche. Negli occhi
dei tanti che hanno avuto il piacere di
assistere ai suoi pezzi di bravura c’è
ancora - a distanza di quarant’anni - la
mitica punizione di sinistro che si confic-
cò all’incrocio dei pali della Reggina. Era
un uomo buono e generoso, Marco
Fracas, ed era legato alle squadre in cui
aveva militato. Viveva a Ladispoli ma
aveva mantenuto i contatti con tanti cal-
ciatori e con tanti suoi tifosi personali
anche sui social. Oggi la brutta notizia
che non avremmo mai voluto ricevere:
un destino crudele lo ha ghermito pre-
maturamente dopo un iniziale malore di
un mese fa che sembrava superato.

Oggi i funerali
Oggi l’ultimo saluto all’ex calciatore ladi-
spolano Marco Fracas, ricoverato da
metà luglio in ospedale dopo aver con-
tratto un virus che lo ha disidratato pro-
fondamente al punto da dover essere
ricoverato con urgenza. I funerali saran-
no celebrati presso la Parrocchia di Santa
Maria del Rosario alle ore 16:00.

Un calciatore che poteva ambire alla serie A, Salerno e Pagani in lacrime: “Se n'è andato un idolo”

Marco Fracas, genio e sregolatezza

Ecco i gironi, l’Academy
Ladispoli confermato in
quello laziale sardo con
l’aggiunta di 2 campane,
la Turris di Torre del
Greco e il Portici. 
La squadra rossoblù che
aveva rinunciato a quelle
tosco umbro dovrà
affrontare 8 trasferte
impegnative, sei  in
Sardegna e due in
Campania. Altre laziali
Pomezia, Albalonga,
Civitacastellana e
Monterosi avevano chie-
sto il girone toscano per
abbattare i costi. Ora l'at-
tesa per i calendari, per la
prima volta nella storia il
Ladispoli affronta la
Turris, che vanta molti
tifosi ormai da anni tra-
piantati a Ladispoli. 

Academy Ladispoli
nel girone con laziali,
sarde e due campane

L ’ a m m i n i s t r a z i o n e
comunale di Ladispoli
informa che sarà un fine
settimana denso di eventi
a Ladispoli. “Già oggi -
afferma l’assessore alla
cultura Marco Milani -
triplo appuntamento: in
Piazza Rossellini la pro
Loco offrirà una serata
musicale per celebrare la
Zucchina Etrusca. Presso
la Grottaccia invece, per
gli amanti della
Letteratura e della Storia,
si terrà la presentazione
del libro “A tavola con gli
antichi romani” di
Giorgio Franchetti, con
laboratorio di ceramica e
degustazione dei cibi del-
l'antica Roma. 
Su Viale Italia, a cura del
Comitato Commercianti
Ladispoli, si terrà
“Quasar Band on the
Bus”, con la musica dei
Queen che sul Pullman
scoperto suonerà per
tutta la sera. Domenica
11, in Piazza Rossellini, la
Pro Loco celebrerà i suoi
70 anni”.

Un altro week end
ricco di eventi 
per tutti i gusti
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I Carabinieri della Compagnia
di Civitavecchia, nel corso dei
servizi di controllo del territo-
rio, hanno arrestato un indivi-
duo per il reato di evasione e
hanno sanzionato un’attività
di ristorazione per violazioni
alle norme igieniche. In parti-
colare, nel pomeriggio di ieri,
la pattuglia dei Carabinieri
della Sezione Radiomobile,
impegnata nel controllo del
territorio nel centro abitato di
Civitavecchia ha notato una
“vecchia conoscenza” che non
sarebbe dovuta trovarsi in
giro in quanto sottoposta alla
misura degli arresti domicilia-
ri. A quel punto i militari
hanno fermato l’individuo e
dopo aver accertato che lo
stesso non aveva alcuna auto-
rizzazione per poter lasciare il
proprio domicilio ovvero il
luogo di detenzione, lo hanno
arrestato per il reato di evasio-
ne. Alla fine, il 45enne di Santa
Marinella è stato accompagna-
to presso la sua abitazione e
sottoposto nuovamente alla
misura degli arresti domicilia-
ri a disposizione dell’Autorità

Giudiziaria per rispondere del
reato di evasione. I militari
della Stazione di Santa
Marinella, unitamente ai
Carabinieri del Nucleo
Antisofisticazioni e Sanità di
Roma, hanno sottoposto a
controllo un’attività di ristora-
zione ubicata nella zona
“Maiorca”. I militari, all’esito

del controllo, hanno elevato
sanzioni amministrative al
proprietario dell’attività per
l’importo complessivo di
5500,00 euro per violazione
delle norme igieniche, manca-
ta tracciabilità dei prodotti ali-
mentari e mancata applicazio-
ne dei sistemi e delle procedu-
te di controllo.

Controlli dei carabinieri: sanzione
a un ristorante di Santa Marinella
A Civitavecchia in manette un uomo per aver evaso gli arresti domiciliari

L’acqua del lago di Bracciano è pulita. I risultati dell’analisi
commissionate da AICS Ambiente a 30 metri dai Fossi della
Lobbra, di Grotta Renara e di Via della Rena a Trevignano,
hanno riscontrato presenze minime di Escherichia Coli e
Colibatteri. «In tutti e tre i casi, le analisi hanno rilevato limiti
di Escherichia Coli e Colibatteri ampiamente sotto i limiti di
legge, quasi assenti! Ribaltando così il responso dei prelievi
di Goletta Laghi effettuati proprio in corrispondenza dei
fossi», spiega il Responsabile Nazionale di AICS Ambiente,
Andrea Nesi. «Va sottolineato che quest’anno i prelievi sono
stati effettuati in piena estate, esattamente il 16 luglio matti-
na, inoltre proprio nella notte, quindi poche ore prima, si era
manifestata una vera e propria bomba d’acqua sul lago il
che avrebbe dovuto portare dati ancor più negativi grazie
all’azione di ‘trasporto’ dei fossi. Ma invece no, l’acqua è
pulita, pressochè potabile».

I valori sono nella norma

Lago di Bracciano
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Sedici piccoli archeologi hanno
preso parte allo “Scavo simulato”,
un’iniziativa promossa dall’assesso-
rato alla Cultura del Comune di
Frascati e curata dal Gruppo
Archeologico Latium Vetus all’in-
terno del Museo Archeologico delle
Scuderie Aldobrandini. I prossimi
incontri sono aperti a tutti gli
appassionati e ai curiosi di
Archelogia, senza limiti di età.
Questo il calendario completo degli
appuntamenti: Sabato 10 agosto ore
10.30/13.00 L’arte del vasaio; giove-
dì 22 agosto ore 10.30/13.00 Lo
scheletro racconta; sabato 24 agosto
ore 10.30/13.00 L’arte del vetraio;
giovedi 29 agosto ore 10.30/13.00
Scavo simulato; sabato 31 agosto
ore 10.30/13.00 L’arte del vasaio.
L’attività è su prenotazione al
numero WhatsApp 3475548774 al
costo di 10 euro ad incontro.

Frascati, incontri
sull’Archeologia
alle Scuderie
Aldobrandini 
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“Aprire spazi di tutela per gli ultimi è sempre un atto di
estrema umanità e attenzione al futuro della nostra demo-
crazia” - queste le dichiarazioni di Elio Rosati, segretario
regionale di Cittadinanzattiva Lazio. “L’apertura di uno
sportello per i rifugiati che dia indicazioni, orientamento
e sostegno è una buona notizia che deve rendere orgo-
gliosa una città come Roma e i cittadini romani che hanno
sempre avuto un attenzione alla solidarietà, alla cura
degli ultimi e di chi è in difficoltà. È una concreta rispo-
sta a chi nel nostro paese fomenta paure, odio e incertez-
ze. E purtroppo rappresenta ancora una volta di più la
scarsa attenzione di questi temi da parte di forze politiche
che si dicono attente agli interessi nazionali e sbandiera-
no la sicurezza come un manganello. 
La realtà è che solo le organizzazioni civiche e le organiz-
zazioni internazionali si occupano delle persone in diffi-
coltà. Il resto è tragicamente giocato sulla pelle degli ulti-
mi, italiani e non. È grazie a organizzazioni civiche nel
nostro paese e nella nostra città che milioni di persone
hanno l’opportunità di avere un futuro dignitoso. Grazie
quindi all’UNHCR per la scelta della sede a Roma, nel
Quartiere Esquilino. È una speranza che si apre per il
futuro della nostra città”.

Consiglio regionale del Lazio, si lavora anche di notte
Approvata all’alba la Legge contro il caporalato

Roma, Cittadinanzattiva: sì
sportello Unhcr all’Esquilino

Un’altra seduta notturna alla Pisana.
Il Consiglio regionale del Lazio pre-
sieduto da Mauro Buschini ha
approvato nella notte a maggioranza
con 26 voti favorevoli e 4 astenuti su
31 presenti, il testo unificato delle
proposte di legge regionale n. 100 e
n. 107 (Disposizioni per contrastare
il fenomeno del lavoro irregolare e
dello sfruttamento dei lavoratori in
agricoltura). Si tratta di un testo pro-
veniente dal lavoro di una sottocom-
missione, che ha unificato una pro-
posta di legge di Giunta (la n. 107)
con una avente come primi firmatari
Marta Bonafoni della lista Zingaretti
e Alessandro Capriccioli di Più
Europa radicali (la n. 100). Il suo
obiettivo, come enunciato nell’arti-
colo 1, è quello di contrastare lo
sfruttamento dei lavoratori e favori-
re l’emersione del lavoro irregolare
nel settore agricolo. La situazione si
è sbloccata solo alle 3,30 della notte,
dopo che per lunghe ore il centro
destra aveva portato avanti una

dura opposizione. A questo scopo è
stata presentata anche una mole
ingente di ordini del giorno, che
sono stati però rinviati alla prossima
seduta, successiva alla pausa estiva,
il 10 settembre. Rinviato anche l’esa-
me della proposta di legge regionale
n. 113 (Compostaggio aerobico di
rifiuti organici), dopo che la stessa
era stata presentata da Marco
Cacciatore (M5s) nel primo pome-
riggio dell’8 agosto. Proprio questa
alternanza tra le due proposte di
legge era stata contestata dall’oppo-
sizione di centrodestra che, alla
ripresa dei lavori sul testo sul lavoro
irregolare, con l’esame dell’articola-
to, aveva iniziato la sua opposizione,
con i consiglieri Antonello
Aurigemma di Forza Italia, Daniele
Giannini e Angelo Tripodi della
Lega e Chiara Colosimo e Fabrizio
Ghera di Fratelli d’Italia. Tra i conte-
nuti della normativa approvata oggi,
gli elenchi di prenotazione telemati-
ci previsti dall’articolo 3 per fare

incontrare domanda e offerta di
lavoro e gli indici di congruità (arti-
colo 4), attraverso i quali si definisce
il rapporto tra quantità e qualità dei
beni e servizi offerti dai datori di
lavoro e quantità delle ore lavorate.
Molti emendamenti hanno modifi-
cato l’articolo 5 della proposta, sui
centri polifunzionali per prestare

assistenza ai lavoratori, a cui l’oppo-
sizione di destra rimproverava il
fatto di realizzare un duplicato dei
centri per l’impiego. Vari gli emen-
damenti anche all’articolo 6, che isti-
tuisce un osservatorio regionale sul
lavoro in agricoltura presso l’asses-
sorato competente in materia di
lavoro. Il programma triennale degli

interventi è previsto all’articolo 7 e
comprende, tra gli altri, l’incentiva-
zione all’assunzione di soggetti che
hanno denunciato una o più imprese
per ricorso al lavoro irregolare e
l’agevolazione del trasporto dei
lavoratori da e per il luogo di lavoro.
Le condizioni di accesso ai benefici
economici da parte delle imprese
agricole sono l’oggetto dell’articolo
8, approvato senza emendamenti,
così come il 9 sulle campagne di
informazione e azioni di sensibiliz-
zazione. Il regolamento di attuazio-
ne è regolato dall’articolo 12 e il
monitoraggio di questa legge dal-
l’articolo 13. 430 mila euro per l’anno
corrente, 950 mila ciascuno per i due
anni seguenti sono le cifre del finan-
ziamento di questa normativa, con-
tenute nell’articolo 15, come emen-
dato dall’assessore Alessandra
Sartore. Approvato anche un artico-
lo aggiuntivo per salvaguardare gli
stipendi dei tirocinanti della giusti-
zia. 

Roma Capitale finanzierà, attraverso appo-
siti fondi, laboratori di sostegno finalizzati
all’integrazione e all’Intercultura per bambi-
ni inseriti nella fascia di età 6-11 anni.
Destinatari dei fondi saranno gli Istituti
Comprensivi presenti sul territorio della
capitale, a sostegno di progetti e attività
didattiche nel triennio 2019-2022.
L’iniziativa del Dipartimento Politiche
Sociali integrerà l’azione proattiva in ambito
di progettualità del Dipartimento Politiche
Scolastiche che fa capo allo stesso
Assessorato. L’indirizzo è creare una siner-
gia tra istituzioni e cittadinanza, ma anche
elaborare sinergie endogene. Gli istituti sco-
lastici potranno inviare i loro progetti entro
il 16 settembre prossimo. Saranno valutati
sulla base di precisi criteri tra i quali, oltre
alla qualità rispetto agli obiettivi di integra-
zione linguistica per i bambini stranieri e le
loro famiglie e la diffusione di una cultura
sulla multiculturalità: la completezza delle

azioni proposte, spazi esterni pertinenti alla
scuola, programmazione di uscite presso
parchi pubblici, piscine, Bioparco ecc.  I
fondi provengono dai contributi della Legge
285 del 1997 con cui venne istituito il Fondo
nazionale per l’infanzia e l’adolescenza fina-
lizzato a realizzare interventi a livello nazio-
nale, regionale e locale a promozione di
diritti, qualità della vita, realizzazione indi-
viduale e socializzazione di infanzia e adole-

scenza. Sarà finanziato un progetto per
Municipio, favorendo le strutture scolasti-
che che non percepiscono altri finanziamen-
ti, in cui sono presenti soggetti a rischio di
disagio sociale, dispersione scolastica e quel-
le ubicate in aree periferiche. “Un progetto
che fa dialogare le strutture capitoline per il
bene dei bambini” dichiara l’Assessora alla
Persona, Scuola e Comunità solidale Laura
Baldassarre. “Le iniziative saranno total-
mente gratuite per le famiglie, con un occhio
di riguardo alle periferie. L’impulso è a
lavorare creativamente per dar vita ad even-
ti, visite ed uscite ricreative. Vogliamo aiuta-
re i genitori prevedendo progetti che pro-
lunghino l’orario scolastico attraverso attivi-
tà pomeridiane. E incoraggiando la media-
zione culturale facciamo un altro passo in
avanti nella visione di una città a misura di
bambine e bambini e di cittadini integrati in
una società interculturale, inclusiva e atten-
ta a tutti”. 

Campidoglio: scuole aperte,
laboratori di sostegno per bimbi 6-11
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Attimi di panico, mercoledì sera verso le 22.30, per i pazienti
fermi nella sala d’attesa della Clinica di Chirurgia del
Policlinico Umberto I di Roma, dove una nigeriana di 28 anni,
con precedenti e senza fissa dimora, ha fatto irruzione con urla
incomprensibili e ha rotto il vetro di una finestra con un estin-
tore. Immediatamente allertati, sono giunti sul posto i
Carabinieri della Stazione di Roma Macao che l’hanno blocca-
ta e allontanata. La ragazza è stata, in seguito, denunciata per
danneggiamento aggravato.

Roma, Policlinico Umberto I,
manda in frantumi finestra
della II Clinica di Chirurgia:
denunciata 28enne nigeriana

E’ stato eseguito ieri mattina dagli uomini del comparti-
mento di Polizia Ferroviaria per il Lazio, insieme con i mili-
tari del “3° Reggimento Artiglieria Terrestre di
Remanzacco”, un mandato di arresto nei confronti di un
Por41enne bulgaro, rintracciato in zona Stazione Tiburtina
a Roma. Dopo averlo fermato per un controllo, è stato
riscontrato che l’uomo era ricercato con mandato di arresto
europeo per il reato di guida in stato di ebbrezza, che ha
commesso nella sua patria natia. Attualmente, l’uomo si
trova nel carcere di Regina Coeli, dove è stato portato in
seguito all’espletamento degli atti di rito, e deve restare a
disposizione dell’Autorità Giudiziaria Italiana. 

Stazione Tiburtina, 
arrestato uomo

ricercato in Bulgaria 

“C'è una bomba”. E ancora:
“C’è una bomba, scappa-
te”. Due telefonate a
distanza ravvicinata perve-
nute al centralino della
Banca Popolare di Milano
hanno fatto scattare, ieri
mattina, l’allerta esplosivo
nella filiale dell’istituto di
credito in piazzale
Flaminio. Immediatamente
il vicedirettore, alle 10.34,
ha telefonato al numero
unico di emergenza. Sul
posto sono intervenuti gli
uomini per le bonifiche
degli artificieri della poli-
zia, le unità cinofile e gli
agenti delle Volanti della
questura, dei commissaria-
ti Salario, Villa Glori,

Castro Pretorio. La zona è
rimasta interdetta fino alla
chiusura delle operazioni

di verifica e messa in sicu-
rezza degli uomini della
Polizia di Stato.

Intorno alle 7.40 di ieri mattina, per ragioni ancora da accertare, un bus in servizio sulla
linea 04 è stato interessato da un principio di incendio mentre percorreva viale dei
Romagnoli. A darne notizia è stata la stessa Atac. L’autista ha subito fatto scendere i pas-
seggeri e ha tentato di spegnere l’incendio, mentre venivano allertati i vigili del fuoco
che hanno completato l’intervento. Il bus era in servizio dal 2004. Non c’è stata alcuna
conseguenza per le persone.

Piazzale Flaminio:
allarme bomba alla BPM

Ancora un bus in fiamme 
nella Capitale, non ci sono feriti

Gli uomini del Commissariato Casilino, diretto da Michele
Peloso, hanno arrestato ieri un 29enne romano, S.M., che fra il
mese di giugno e il primo pomeriggio di mercoledì scorso ha
commesso tre rapine ai danni di due esercizi commerciali di
Via Carlo Santarelli, in zona Giardinetti-Tor Vergata. In tutte
le rapine, l’uomo, resosi irriconoscibile, entrava nei negozi e
minacciava le vittime, che gli consegnavano il denaro. Gli
investigatori lo hanno ritenuto responsabile dei primi due atti
grazie alle telecamere di videosorveglianza e mercoledì, dopo
la terza rapina, gli agenti si sono recati sul posto, per poi appo-
starsi sotto l’abitazione del giovane, che aveva gettato il suo
coltello in un cassonetto per la raccolta del vetro. Riconosciuto
dagli agenti, è stato bloccato e portato in Commissariato, dove
gli è stato convalidato l’arresto per rapina aggravata.

Casilino, arrestato
rapinatore seriale 
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Governo Giallo-Verde a fine corsa. Mozione
di sfiducia della Lega a Conte presentata 
al Senato. L’ira del M5S e la denuncia del Premier 
La Lega presenta in Senato la mozione
di sfiducia contro il presidente del con-
siglio Giuseppe Conte. In una nota si
legge: “Troppi no (da ultimo il clamo-
roso e incredibile no alla Tav) fanno
male all’Italia che invece ha bisogno di
tornare a crescere e quindi di andare a
votare in fretta. Chi perde tempo dan-
neggia il Paese e pensa solo alla poltro-
na”.
Salvini, aveva decretato la fine del
Governo giovedì sera in un comizio a
Pescara: “Andiamo subito in
Parlamento per prendere atto che non
c'è più una maggioranza, come eviden-
te dal voto sulla Tav, e restituiamo
velocemente la parola agli elettori”,
aveva scritto in una nota Salvini.
“Inutile andare avanti a colpi di NO e
di litigi, come nelle ultime settimane,
gli Italiani hanno bisogno di certezze e
di un governo che faccia, non di
“Signor No. Non vogliamo poltrone o
ministri in più, non vogliamo rimpasti
o governi tecnici: dopo questo governo
(che ha fatto tante cose buone) ci sono
solo le elezioni”. Ma è stata durissima,
immediatamente dopo la fine del comi-
zio del leader leghista a Pescara, la rea-
zione del Presidente del Consiglio

Conte, che non ha risparmiato nulla a
Salvini: “E’ venuto a parlarmi il mini-
stro Salvini, anticipandomi l’intenzione
della Lega di interrompere l’esperienza
del governo e andare a votare per capi-
talizzare consenso del suo partito. Farò
in modo che questa crisi da lui innesca-
ta sia la più trasparente della storia
repubblicana. Il mio governo ha sem-
pre lavorato, non era in spiaggia. Non
usa giri di parole il premier indicato
come garante della coalizione giallo-
verde: “Come ho già chiarito nel corso
della mia informativa al Senato sulle
inchieste russe, non considero il con-
fronto tra governo e Parlamento un
molesto orpello del nostro sistema
democratico, ma la vera essenza della
nostra forma di governo e in particola-
re di una democrazia parlamentare”.
“Spetterà a Salvini, nella sua veste di
senatore, spiegare al Paese - ha prose-
guito il presidente del Consiglio - e giu-
stificare agli elettori che hanno creduto
nella prospettiva del cambiamento le
ragioni che lo portano a interrompono
bruscamente” l’azione di governo.
“Non accetterò che sia svilito il lavoro
del governo” - “Questo passaggio isti-
tuzionale dovrà svolgersi davanti ai

parlamentari, che sono i rappresentanti
della nazione e quindi di tutti i cittadi-
ni” - ha sottolineato Conte. “Avevo
promesso che la trasparenza e il cam-
biamento sarebbero stati i tratti distinti-
vi di questo governo e vigilerò perché
siano rispettati fino all’ultimo giorno.
Non accetterò più che sia ancora svilito
il lavoro dell’esecutivo da me coordina-
to, il quale si è adoperato incessante-

mente per realizzare innumerevoli pro-
getti di riforma a beneficio di tutti gli
italiani. Non dovrà più essere vilipesa
la dedizione, la passione con cui gli
altri ministri, viceministri e sottosegre-
tari hanno affrontato l’impegno di
governo”. Durissima la reazione del
M5S con il Capo Politico, Luigi Di
Maio: “La Lega ha preso in giro il
Paese; votare subito taglio parlamenta-

ri, poi le elezioni’. “Una cosa è certa:
quando prendi in giro il Paese e i citta-
dini prima o poi ti torna contro. Prima
o poi ne paghi le conseguenze” - sotto-
linea Di Maio. Per il vicepremier Luigi
Di Maio “c’è una riforma a settembre,
fondamentale, che riguarda il taglio
definitivo di 345 parlamentari. E’ una
riforma epocale, tagliamo 345 poltrone
e mandiamo a casa 345 vecchi politi-
canti. Se riapriamo le Camere per la
parlamentarizzazione, a questo punto
cogliamo l’opportunità di anticipare
anche il voto di questa riforma, votia-
mola subito e poi ridiamo la parola agli
italiani. Il mio è un appello a tutte le
forze politiche in Parlamento: votiamo
il taglio di 345 poltrone e poi voto”. Poi
la nota ufficiale del M5S: “Con la mossa
di Salvini, l’Italia probabilmente perde-
rà importante Commissario europeo
alla concorrenza che avrebbe sostenuto
il sistema Italia e le nostre imprese in
Europa. Non si è mai visto un partito
che prende il 34% alle elezioni europee
e si condanna in questo modo all'irrile-
vanza internazionale. Nemmeno Renzi
riuscì in tale impresa. Salvini e la Lega
stanno danzando sulla pelle degli ita-
liani, complimenti”. 
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L’Italia vede avvicinarsi le elezioni anti-
cipate e i rumors che già nei giorni scor-
si erano circolati sulla data del voto, tro-
vano conferma ed anche le possibili
date. Ci sono tre possibilità: il 13, il 20 o
il 27 ottobre. Se la crisi si consumasse
infatti a metà agosto, le urne, conside-
rando i tempi necessari per gli italiani
all’estero, dovrebbero aprirsi a circa
due mesi di distanza. 
Il primo segnale di questo percorso
dovrebbe arrivare con la convocazione
di una conferenza dei capigruppo, che
non è escluso si tenga già venerdì, ma
che potrebbe anche essere rinviata di
qualche giorno. E che avrà comunque il
compito di convocare l’Assemblea. Il
dibattito e il voto sul governo giallover-

de potrebbero dunque tenersi già prima
di Ferragosto a Montecitorio: incassata
a quel punto quella che appare come
una certa sfiducia, il premier potrebbe
salire al Quirinale e rimettere il manda-
to. 
Scatterebbero così le consultazioni da
parte del Presidente della Repubblica e
c’è chi non esclude l’ipotesi che Sergio
Mattarella affidi mandati esplorativi ai
vertici del Parlamento per sondare gli
umori delle forze politiche. Altra ipote-
si è che il Capo dello Stato dia l’incarico
a un tecnico, consapevole che non
sarebbe in grado di coagulare una mag-
gioranza attorno a sé, ma che guidereb-
be un esecutivo ponte. Resta in piedi
anche lo scenario che vede proprio l’at-

tuale premier traghettare la legislatura.
Senza ulteriori elementi di novità, con
questa accelerazione della crisi saltereb-
be la riforma del taglio dei parlamenta-
ri: la discussione del ddl attesa per il 9
settembre sempre a Montecitorio sareb-
be cancellata. 
L’effetto domino del provvedimento è
sempre stato particolarmente comples-
so: in quanto legge costituzionale può
essere soggetta a un referendum confer-
mativo. Ora i 5 Stelle chiedono di por-
tarla comunque in Aula approfittando
della riapertura di Montecitorio. Strada
che appare di difficile percorribilità.
Altro nodo, ovviamente, quello della
Manovra e della messa in sicurezza dei
conti pubblici.

Elezioni, consultazioni e convocazioni
delle Camere: ecco gli scenari possibili



Ancora si narra, ai nostri giorni,
di un Leonardo omosessuale
riandando ad un episodio della
sua gioventù (all’epoca aveva
24 anni essendo nato il 15 aprile
1452) che lo vide coinvolto in
quel di Firenze insieme ad altri
giovani e qui conviene,per cor-
rettezza d’informazione, andare
subito ai verbali d’epoca nei
quali venne citato; cioè alla
denuncia anonima del 9 aprile
1476, fatta pervenire agli ufficia-
li preposti al buon costume,
attraverso i “tamburi”, ovvero
un sistema simile a quello della
ruota degli esposti. Il denun-
ciante ( o i denuncianti, e vedre-
mo perché) lasciava intendere
che un giovane fiorentino,
Jacopo Saltarelli avesse un’in-
tensa attività sessuale da “pro-
stituto” a pagamento, con diver-
se dozzine di uomini, tra i quali
viene segnalato Lionardo di ser
Piero da Vinci. Ecco il testo ori-
ginale: “Notifico a Voi Signori
officiali come egli vera cosa che
Jacopo Saltarelli fratello carnale
di Giovanni Saltarelli , sta con
lui davanti al buco (il tamburo
per le denunce. ndr); veste di
nero d’età 17, o circa. El qual
Jacopo va dietro a molte misse-
rue et consente compiacere a
quelle persone che richiegliono
di simili tristizie. Et a questo
modo à avuto a fare di molte
persone, cioè servito parecchie
dozine di persone delle quali ne
so buon date, et al presente dirò
d’alchuno; Bartolomeo di
Pasquino orafo, sta in
Vacchereccia; Lionardo di Ser
Piero da Vinci, sta con Andrea
de Verrocchio, Baccino farsetta-
io, sta da Or San Michele in
quella via che v’è due botteghe
grandi di cimatori, che va alla
loggia de’Cierchi; ha aperto bot-
tega di nuovo da farsettaio,
Lionardo Tornabuoni, dicto il
Teri: veste nero. Questi ànno
avuto a soddomitare decto
Jacopo”. Come se la prima
denuncia non bastasse essa fu
ripresentata (sempre anonima)
il 7 giugno, ma non servì a nulla
poiché gli imputati furono tutti
assolti nonostante, all’epoca (ed
a Firenze in particolare dove
aleggiava pesantemente il
“Savonarola pensiero” grazie
anche alle durissime arringhe
da  “terribile” fustigatore dei
costumi del famoso frate dome-
nicano) la sodomia fosse consi-
derato un reato particolarmente
grave e come tale punito con
grande severità. Su questa pre-
sunta “bischerata” (termine tipi-
camente fiorentino per dire di
una fesseria in genere - ndr) ed
il perché gli interessati furono
assolti e soprattutto (ed è quello
che ci interessa particolarmente)
perché nella suddetta denuncia
fosse ben citato Leonardo, vi
sono due ipotesi la prima è
quella che i denunciati ne ven-

nero subito fuori, senza ulteriori
indagini, perché fra di loro c’era
anche un giovane appartenente
ad una  più che importante ari-
stocratica famiglia fiorentina
quel Lionardo Tornabuoni,
dicto il Teri. La seconda ( secon-
do chi scrive la più verosimile e
vedremo nel prosieguo il per-
ché) invece, molto più recente,
frutto di studi ed approfondi-
menti in proposito fatti ad hoc,
la dice lunga sui metodi in uso
anche 500 anni fa che ci riporta-

no tout court ai nostri giorni: Ti
denuncio screditandoti a tal
punto che tu finisca escluso da
qualsiasi possibilità lavorativa.
Nel caso di Leonardo vediamo
come andò: Era noto che il
Genio aveva dimostrato capaci-
tà pittoriche straordinarie che lo
ponevano, e di gran lunga, al di
sopra di altri pur bravi artisti
dell’epoca che certo non manca-
vano  (tanto è vero che, come
scrive il Vasari, il Verrocchio

vedendo i suoi quadri, senten-
dosi ampiamente superato dal
suo formidabile allievo, smise
di pingere) e datosi che c’era
una fortissima concorrenza per
aggiudicarsi gli incarichi, i quali
per la maggior parte proveniva-
no dalla Chiesa trattandosi di
dipingere soprattutto soggetti
religiosi, con una accusa (falsa
ed anonima) di sodomia l’inte-
ressato sarebbe stato estromesso
da qualsiasi possibilità di lavoro
presente e futura da parte di

Santa Madre Chiesa. In proposi-
to vediamo cosa è stato scritto
recentemente in proposito: “Ciò
nonostante, per qualcuno il
mero sospetto è ancora oggi una
prova inconfutabile, tuttavia la
vita successiva di Leonardo
smentisce in toto tale eventuali-
tà. Altre prove derivano dal-
l’analisi della grafia di
Leonardo, che rilevano un
carattere decisamente maschile
senza alcuna traccia di caratteri-

stiche omosessuali. Un
Leonardo decisionista, dotato di
grande fantasia, di un grande
senso estetico, ma senza alcuna
traccia di femminilità, a confer-
ma della sua propensione per il
gentil sesso. Ciò che è importan-
te è la marcatura grafologica che
delinea un forte senso etico e,
dato il periodo storico in cui è
vissuto il Genio, è impensabile
che un uomo dotato di retta
etica potesse essere un sodomi-
ta. Del resto sono notissimi gli
scontri che ebbe con
Michelangelo, la cui omosessua-
lità è acclarata, mentre è nota la
sua grande amicizia con il pitto-
re Raffaello, che di contro noto-
riamente faceva strage del gentil
sesso. Leonardo da Vinci, susci-
tò in vita tantissime gelosie,
anche per il suo aspetto fisico
decisamente bello ed affascina-
te. Nel ritratto di Acerenza detta
anche Tavola Lucana (sul quale
c’è un bel dibattito aperto sul
fatto che sia o meno un suo
autoritratto) Leonardo appare
giovane, biondo, con gli occhi
azzurri ed uno sguardo decisa-
mente intelligente ed indagato-
re”. Qui ci sarebbe da parlare di
questo quadro e del contesto
geografico concernente un certo
viaggio in Lucania programma-
to da Leonardo con il nobile De
Ligny che, guarda caso, era un
importante amico di Isabella
D’Aragona la nobildonna che,
come ho scritto in un preceden-
te articolo, sembra abbia sposa-
to, dopo la morte del marito,
Leonardo ( in seconde segrete
nozze- non essendo il Genio un
nobile -). Comunque della tavo-
la (perché di un dipinto su tavo-
la di legno di pioppo si tratta di
60 x 44 cm. di grandezza - ndr)
di Acerenza presunto autori-
tratto del Genio si parlerà in un
prossimo specifico articolo con-
cernente gli autoritratti di
Leonardo ed altro ancora. In
generale non è facile avere delle

certezze su molte cose riguar-
danti l’Uomo Universale,
immaginiamoci in particolare
su di un tema sì delicato riguar-
dante la sua sessualità in un
immenso Personaggio estrema-
mente discreto e riservato su
tutto ed in particolare su ciò.
Quindi è sicuramente il caso di
leggere qualcosa di quanto da
Lui scritto in materia di sesso e
“dintorni” senza avventurarsi
in percorsi che potrebbero esse-
re tacciati di un certo qual
“voyeurismo letterario”. Scrive
Leonardo: “L’atto del coito e li
membri a quello adoprati son di
tanta bruttura che se non fussi la
bellezza dei volti e li ornamenti
delli opranti e la frenata disposi-
zione la natura perderebbe la
spezie umana”. Ed ancora: “Chi
non raffrena la volontà colle
bestie s’accompagni”. E sempre
di mano del Genio nel Bestiario:
“Lussuria. Il palpistrello, per la
sua isfrenata lussuria non osser-
va alcun universale modo di
lussuria, anzi maschio con
maschio, femmina con femmi-
na, si come a caso si trovino
insieme usano il lor coito”, e qui
sembrerebbe che Leonardo, col-
legando i pipistrelli alla lussuria
ed all’ omosessualità, ne faccia
un chiara condanna. Ed ancora:
“Questo si è il Piacere insieme
col Dispiacere; e figuransi binati
perchè l’uno è spiccato dall’al-
tro; fannosi colle schiene voltate,
perchè sono contrari l’uno a l’al-
tro; fannosi fondati sopra un
medesimo corpo, perchè hanno
un medesimo fondamento,
imperò che il fondamento del
piacere si è la fatica del dispiace-
re, il fondamento del dispiacere
si sono i vari e lascivi piaceri. E

però qui si figura colla canna
nella man destra, ch’è vana e le
punture con quella sono vene-
nose”. E non poteva mancare,
nell’enorme genialità leonarde-
sca anche una grande ironia in
generale ed in particolare che, a
volte, era fatta pure di varie bar-
zellette da Lui inventate e ciò
non poteva mancare anche a
proposito del sesso, vuoi per
l’epoca vuoi per la morale cor-
rente, come ad esempio questa
che viene a risultare piuttosto
osé e non certo molto clericale:
“Una aveva i piedi molto rossi
e, passandole appresso, uno
prete domandò con ammirazio-
ne donde tale rossezza dirivassi;
al quale la femmina subito
rispuose che tale effetto accade-
va perché ella aveva sotto il
foco. Allora il prete mise mano a
quello membro, che lo fece esse-
re più prete che monaca, e, a
quella accostatosi, con dolce e
sommessiva voce pregò quella
che ’n cortesia li dovessi un
poco accendere quella candela”.
Ci sarebbe anche, a proposito
della sessualità, tutto un elenco
di nomi che Leonardo inventò
ed attribuì al membro virile, con
pure dei vocaboli che ancora
sono in uso dopo ben 500 anni,
ma chi scrive preferisce omet-
terli, non volendo scadere in
quello che, ai nostri benamati
tempi, potrebbe essere assimila-
to ad una certa qual forma di
turpiloquio, visto, come noto (
cosa di tutti i giorni) che quella
la quale, attualmente, viene con-
siderata la morale corrente, si
presenta, secondo i casi, piutto-
sto elastica ed a maglie molto
larghe o viceversa.

Arnaldo Gioacchini 
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Leonardo e la sessualità,
i di lui riferimenti in materia

e le sue barzellette in proposito



Un’azienda ospedaliera medio-grande
del Sud (Campania), ha risparmiato fino
a un milione di euro in costi assicurativi
applicando un modello di risk manage-
ment del tutto innovativo e assoluta-
mente italiano adottato ormai da cinque
anni. E ha portato l’occupazione dei
posti letto al 98% migliorando l’organiz-
zazione dei servizi, riducendo i conten-
ziosi a non più di una decina (richieste
risarcitorie) l’anno contro le 120 medie
di altri ospedali. È un esempio di risul-
tato ottenuto con una spesa minima
(120mila euro in tre anni) per formare
secondo un nuovo modello di risk
management – non consulenziale, ma
formativo appunto - allo studio presso
la LUISS Business School. Un modello
made in Italy, senza influenze di model-
li stranieri e con l’ulteriore risultato per
chi lo applica di ottenere anche sconti
assicurativi, vista la sua efficacia. Un
modello che agisce sull’organizzazione,
perché nel rischio su 100 richieste risar-
citorie, almeno 90 riguardano processi
organizzativi e non la capacità degli
operatori, per cui vanno create organiz-
zazioni che evitino che gli eventuali
errori si trasformino in danni, e che è
stato realizzato dalla LUISS Business
School dopo aver studiato 107 ospedali
italiani e sottoscritto da numerosissimi
stakholders, dalla Marina militare a
Cittadinanzattiva, dalle Federazioni
degli infermieri, delle ostetriche e dei
tecnici di radiologia e delle professioni
tecniche e della riabilitazione alla
Società italiana Medico-Giuridica. E il
modello analizza e coinvolge tutti gli
aspetti delle gestioni e organizzazioni
sanitarie, da quelli trasversali come il
consenso informato, la documentazione
sanitaria, gli accessi e così via, a quelli
orizzontali, dalle sale operatorie al
pronto soccorso fino alle terapie intensi-
ve. Poi ancora il risk financing e sistema
di gestione dei sinistri e le varie Unità
operative che compongono le strutture
fino ai requisiti delle neonatologie e
anche delle unità operative di malattie
infettive e tropicali. A metterlo a punto
e a sperimentarlo un gruppo di lavoro
costituito presso la Luiss Business
School di cui hanno fatto parte circa cin-
quanta tra medici, infermieri, clinici e
manager esperti di procedure di risk
management, direttori di aziende, eco-
nomisti guidati da un comitato esecuti-
vo presieduto da Angelo Lino Del
Favero, già direttore dell’Istituto supe-
riore di Sanità e coordinato da Stefano
Maria Mezzopera, Adjunct professor e
direttore dei corsi in gestone del rischio
in sanità di Luiss Business School. “Il
modello ha avviato la sua sperimenta-
zione in zone a rischio come il Molise e
la Campania, ma non
solo – spiega
Mezzopera - ed è stato
scritto da ‘chi fa le cose’,
senza alcuna influenza i
modelli stranieri che in Italia
non funzionano, lasciando la
massima libertà alle aziende di
costruire il loro sistema di valuta-
zione come preferiscono, con l’uni-
co vincolo del rispetto di alcuni
paletti senza i quali il modello non si
realizza e non viene quindi certificato:
se il verificatore dovesse trovare anche
una sola cartella clinica non conforme,
analizzerebbe tutte le cartelle di almeno
gli ultimi tre mesi, darebbe qualche
mese alla struttura per mettersi in rego-
la, ma se così non fosse toglierebbe la

certificazione con tutte le conseguenze
del caso tra cui non ultima. Ferma
restando al primo posto la sicurezza di
operatori e pazienti, la perdita di tutti gli
sconti assicurativi. Ritengo che la scelta
fatta sia ormai consolidata e l’impegno,
tramite il modello, sarà quello di conti-
nuare a formare gestori del rischio e
operatori per la sanità italiana, che siano
sempre più ‘scettici illuminati, che dubi-
tano, quando gli altri hanno certezze, e
sollevano i sassi per verificarle’”, affer-
ma ancora. Mezzopera spiega poi che
tutte le figure operative nelle aziende
previste dal modello devono essere cer-
tificate da un ente terzo in base a prove
molto rigide. I criteri per la selezione
degli operatori aziendali per il ruolo di
facilitatore – come si legge anche nel
modello - si basano su alcune capacità e
predisposizioni individuali, che preve-
dano almeno: saper ridere di sé, capaci-
tà di mettersi in gioco, saper lavorare in
team ed essere orientati al concetto di
leadership. Dopo una lunga formazione
ci sono esami finali e si portano i pre-

scelti a fare la fotografia del rischio in
tutte le unità operative e i servizi del-
l’azienda, nessuno escluso. Il risultato
finale è sottoposto al direttore delle
Unità operative e si stabilisce quanto
tempo ci vuole per le azioni necessarie
al risanamento per le quali sono forma-
ti “facilitatori” per farli diventare
formatori e agire sui rischi. I
requisiti generali del
modello sono basilari e
introducono i vincoli
metodologici, ope-
rativi e di gover-

nance del sistema per la gestione del
rischio aziendale; 
• il primo e il secondo livello considera-
no la struttura nella sua interezza, pur
trattando nella definizione dei Requisiti
le specificità delle diverse aree funzio-
nali; 
• il terzo livello stabilisce il raggiungi-
mento dell’eccellenza, detta la metodo-

logia per la costruzione di specifici
requisiti, è dedicato ad ogni sin-

gola Unità operativa ed è
attuabile e certificabile indi-
vidualmente. La metodolo-
gia per la gestione del
rischio, su cui si fonda il
modello, si basa sul para-
digma iterativo “conosco,
gestisco, controllo” e pre-
vede che per la gestione
del rischio aziendale si
realizzino i seguenti passi
logico-operativi: 
• individuazione dei
rischi; 
• valutazione dei rischi; 
• gestione dei cambia-
menti, finalizzati all’abbat-
timento dei rischi indivi-
duati; • controllo del
rischio residuo; 
• verifica periodica del-
l’applicazione del Sistema,

per garantirne la sua continua adegua-
tezza Il modello prevede che il sistema
per la gestione del rischio aziendale sia
periodicamente sottoposto a verifiche,
ripetendo iterativamente i passi indicati
in precedenza. Anche per questo a set-
tembre la LUISS Business School farà
partire uno specifico Corso di perfezio-
namento universitario. I cambiamenti,
che a breve termine vedrà la sanità ita-
liana, devono e possono essere meglio
indirizzati, con un modello comune,
innovativo, snello ma efficace, che
migliori la sicurezza delle cure, parten-
do dalla conoscenza e superando l'enor-
me e tipica mole documentale che spes-
so più che certificare processi ed esiti
certifica l'esistenza stessa della docu-
mentazione. In questo gli infermieri
offrono ormai da anni esperienza e com-
petenza negli aspetti gestionali e clinici
che riguardano la gestione del rischio e
la Sicurezza delle cure. Dobbiamo inve-
stire in nuovi modelli per evitare il riaf-
fermarsi di vecchi e ormai obsoleti livel-
li di assistenza, inefficaci, che oltre agli
operatori mettono a rischio per primi i
cittadini”, ha detto Nicola Draoli, del
Comitato centrale della Federazione
nazionale degli ordini delle professioni
infermieristiche (FNOPI) che ha fatto
parte dei 50 esperti per l’elaborazione
del nuovo modello coadiuvato da Luigi
Pais del Mori, Presidente dell’ordine
provinciale degli infermieri di Belluno.
“Maggiore coinvolgimento e maggiori
responsabilità degli infermieri nell'am-
bito del risk management sono non solo
la naturale evoluzione per una profes-
sione che ormai è cresciuta ad altissimi
livelli, ma anche l’effetto del maggiore
peso attribuito alla figura dell'infermie-
re dalla legge 24/2017, sulla responsabi-
lità sanitaria – ha sottolineato la presi-
dente Fnopi Barbara Mangiacavalli -.
L'infermiere svolgerà un ruolo sempre
maggiore nella gestione delle procedure
che riguardano denunce o malfunziona-
menti del sistema all'interno dei nuovi
centri regionali per la gestione del
rischio e il nuovo modello è l’espressio-
ne di quella crescita che i nostri profes-
sionisti stanno vivendo nella loro quoti-
dianità accanto agli assistiti, per la loro
salute e la loro massima tutela”. 
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FNOPI sottoscrive il modello italiano
di gestione dei rischi in sanità      
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Il mondo del tennis e la politica
Nadal e Federer contro Djokovic
I due tennisti entrano nel consiglio dei
giocatori dell’Atp Tour. Tutto questo
sembra marginale nell’ottica di cam-
pioni che si fronteggiano, dal 2004. In
realtà ha un importante significato
considerando che il presidente del
consiglio è il numero 1 del mondo,
Novak Djokovic. E, quindi, l’iniziati-
va, in tandem, dei due fenomeni è un
po’ una risposta ai comportamenti,
alle decisioni e alle dichiarazioni di
Novak, e un po’ un’ennesima dichia-
razione di guerra in uno dei momenti
più delicati e confusi della storia del
tennis. La spaccatura umana fra i tre
c’è sempre stata, netta e chiara, con da
una parte Roger e Rafa, dall’altra

Nole. Così, d’istinto, di pelle, al vec-
chio campione, Federer, è stato subito
simpatico il ragazzino spagnolo un po’
selvaggio, che gli mostrava sempre
tanto rispetto e anche vicinanza emoti-
va, ogni qual volta lo batteva. Così
come non gli è piaciuto il modo di pro-
porsi del terzo tenore del tennis,
Djokovic il serbo duro, cresciuto sotto
le bombe, intelligente ma troppo irri-
verente. Che sbeffeggiava i primi della
classe e si ritirava, in campo, quando
le cose andavano male (anche se poi si
è capito che aveva problemi d’asma).
Così come a Nadal è sembrato più lon-
tano il quasi coetaneo serbo del più
anziano svizzero, si è sentito meno

giudicato per qualche incertezza sulla
lingua inglese e più simile a
RogerExpress, come famiglia ed estra-
zione sociale La spaccatura s’è allarga-
ta con le battaglie sportive, e poi con
quelle politico-economiche. Perché
Federer e la sua Team8 hanno creato la
Laver Cup sulla falsariga della Ryder
Cup del golf, legandosi indissolubil-
mente a “Rocket”, il mitico campione
di due Slam, e quindi al tennis classi-
co, con l’avallo dell’Atp Tour. Ed ha
allargato il rapporto manageriale con
la nuova Atp Cup, l’ex coppa delle
Nazioni, che è traslocata da maggio a
gennaio, dalla terra tedesca di
Dusseldorf al cemento d’Australia.
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L’artista canadese si esibirà al Teatro Romano di Ostia Antica
Sono appena state ufficializzate, diretta-
mente da Gianfranco Butinar, figlioccio
artistico del Maestro Franco Califano le
due date per la ricorrenza nel giorno
della nascita e della scomparsa del poeta
maledetto. 
Il 14 Settembre il Prevert di Trastevere
avrebbe compiuto 81 anni, e Buty, così lo
inventò come nomignolo di successo il
Califfo a fine anni ’90 festeggerà la data
de “Il parto in aeroplano” al campo spor-
tivo Sporting Tanas, nella sua
Primavalle, nel quartiere dove ha abitato
per anni essendo considerato l’amico
degli amici, e soprattutto quel Tanas, a
Torrevecchia, dove Califano fu il presi-
dente storico della squadra di calcio
prendendo spesso i ragazzi dalla strada

mettendoli su un campo di calcio  e por-
tandoli via dai pericoli. Proprio lì dentro
il cuore del suo quartiere si ricorderà
Califano con un mega spettacolo ad
ingresso gratuito, in un concerto a estra-
zione popolare tra nostalgia per la sua
intramontabile poesia e tanto affetto per
quella che è stata un po’ di più, la sua
gente. 
Il 30 marzo invece, a 7 anni dalla sua
scomparsa, Butinar porterà il tributo al
Maestro nel tempio dei teatri, il Sistina,
dove Califano fece il suo penultimo con-
certo il 18 Marzo 2013, ultima grande
uscita nella sua Roma, tra applausi pieni
di amore viscerale ed incancellabile
emozione. “80nostalgia di Califano”, il
titolo del Live di Butinar che da quasi un

anno sta collezionando successi e con-
sensi nei suoi spettacoli dedicati a
Califano, accompagnato da un’orchestra
sublime fatta di veri artisti e non impie-
gati della musica, alcuni dei quali hanno
suonato col Maestro nel ventennio che
va dal 1980 al 2000. D’altronde
Gianfranco Butinar, vincitore del Premio
Agimus nel 2015, con il Golden Disc
Revelation per “Il Progresso sei tu”, stu-
pendo cd coadiuvato dalla chitarra d’au-
tore di Giandomenico Anellino, vanta
oltre vent’anni con il Maestro tra palco
ed intima amicizia. Califano nel 1996, si
cimentò pure nel giornalismo comin-
ciando a pubblicare i suoi saggi sulla
rivista “Blow in” diretta da Maurizio
Pizzuto, nonchè suo storico ufficio stam-

pa. Scriveva l’editoriale di ogni uscita
mensile per cui il poeta si tramutò in un
esclusivo giornalista, lanciando e
lasciando perle di saggezza, toccando
vari argomenti, tra politica, musica,
sport e spettacolo, e in un pezzo dedica-
to a una delle sue creature artistiche,
Butinar scrisse: “non vedo l’ora di veder-
ti salire sempre più su, prendere una
particella del tuo successo, e custodirla
nell'occhiello della mia giacca, come la
più bella delle gardenie. È nato precurso-
re, Franco Califano, aveva visto e previ-
sto tutto, oltre venti anni fa, il tempo pas-
sato in cui dedicò uno scritto speciale a
Buty intitolato “Giovani talenti cresco-
no”. Cecchino il Maestro e Gianfranco
sempre più su!

Per celebrare le ricorrenze di nascita e morte di Franco Califano arrivano le serate-evento del performer romano

Gianfranco Butinar, un “Califfo” per il Sistina 



TOY STORY 4 
Dopo la partenza di Andy per il college, Woody, Buzz e compagni hanno trovato una nuova casa. Woody, Buzz e gli altri vivono sereni con Bonnie. Al suo primo giorno d'asilo la bambina costruisce Forky, una forchetta/cucchiaio che però non vuole accettare di essere un giocattolo e si sente solo spazzatura. Woody cercherà di fargli cambiare idea.Torna forse per l'ultima volta la saga di Toy Story in un nuovo capitolo che non raggiunge le vette dei precedenti ma apre la vita dei giocattoli a nuove possibilità, introduce crisi d'identità e pure una vena di femminismo.Edificante e tutto sommato divertente, sebbene alcuni inseguimenti diventino un po' ripetitivi, il film si accontenta di un registro intimo, senza grandi invenzioni visive ma sorretto da una fotografia davvero allo stato dell'arte. Vale la pena di pazientare fino alla fine dei titoli di coda, per godere di un ultimo adorabile siparietto.TI PRESENTO PATRICK
Un film di Mandie Fletcher. Con Sam Fletcher, Beattie Edmondson, Rupert Holliday Evans, Ann Queensberry, Ed Skrein Uscita 4 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 233 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Sarah e? stata lasciata dal fidanzato. Mentre la sua vita sta andando in pezzi, riceve in eredita? dalla nonna un cane, il viziatissimo carlino Patrick. La vita della trentenne inglese Sarah va in pezzi il giorno in cui viene lasciata dal fidanzato. Come se non bastasse, pochi giorno dopo la sua nonna muore lasciandole in eredità un carlino di nome Patrick. Costretta a prendersi in casa l'animale, Sarah inizia una difficile convivenza fatta di tragicomiche uscite al parco, disastri domestici e complicate giornate lavorative nella scuola in cui lavora come insegnante d'inglese. L'incontro con due uomini, l'aitante Ben e il veterinario Oliver, regalano a Sarah la prospettiva di un nuovo amore, ma sarà il rapporto con Patrick il sentimento che cambierà in meglio la sua vita.

MEN IN BLACK - INTERNATIONAL
Un film di F. Gary Gray. Con Chris Hemsworth, Tessa Thompson, Liam Neeson, Emma Thompson, Rafe Spall Uscita 25 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 437 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Molly è solo una bambina quando assiste a un intervento dei Men in Black senza farsi sparaflashare. Da allora sogna di diventare un agente segreto in tailleur e cravatta neri. Un giorno scova il quartier generale dei Men in Black e convince l'Agente O a prenderla in prova.Ventidue anni dopo il debutto di Men in Black, gli agenti J e K lasciano il campo a un duo di assi tuonante, sexy e sufficientemente cool per voltare pagina. A dispetto del titolo Men in Black si femminilizza offrendo alle ragazze il diritto di imbracciare grandi fucili e di spararle grosse al cattivo di turno, ma la volontà non fa la qualità. In tutti i casi godetevi lo spettacolo perché MIB: International resta un film divertente in grado di riscuotere l'approvazione del pubblico. Per tutti gli altri, quelli che vogliono dimenticare, basta come al solito un colpo di flashEDISON - L'UOMO CHE ILLUMINÒ IL MONDO
Un film di Alfonso Gomez-Rejon. Con Benedict Cumberbatch, Michael Shannon (II), Nicholas Hoult, Katherine Waterston Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 214 sale. Distribuzione 01 Distribution. 1880. Thomas Edison, rivoluzionario inventore della lampadina, è sul punto di illuminare Manhattan e di sconvolgere per sempre le abitudini degli americani. L'imprenditore George Westinghouse si mostra interessato al suo lavoro, mentre l'incontro con Nikola Tesla e con la sua corrente alternata riscriverà la storia della distribuzione dell'elettricità nel mondo.Interpretato da divi come Benedict Cumberbatch e Michael Shannon, Edison è una sorta di The Prestige meno carismatico e più moralizzante, che punta tutto su personaggi e attori e avrebbe meritato un maggiore approfondimento. Come il suo protagonista, quest'opera biografica è costretta a rivedere le proprie manie di grandezza, accontentandosi di essere più interessante che "elettrizzante".

PETS 2 - VITA DA ANIMALI
Un film di Chris Renaud. Con Patton Oswalt, Jenny Slate, Kevin Hart, Eric Stonestreet, Alessandro Cattelan Uscita 6 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 197 sale. Distribuzione Universal Pictures. La sua padrona ha avuto un figlio e il cane Max si ritrova improvvisamente ansioso, vittima della sindrome del genitore iper apprensivo, e torturato da un prurito psicosomatico. Quale miglior cura di un soggiorno in campagna? Nel frattempo, a New York, a presidiare il quartiere, restano Gidget, che imparerà a fingersi un gatto, e il coniglio Nevosetto, che avrà modo di soddisfare la sua sete di avventura.Film per famiglie che non sacrifica i più piccoli, il sequel di Pets è lento a ingranare ma poi procede con sicurezza e divertimento, regalando qualche scena memorabile. Costruito come un trittico di piccole parabole sul coraggio, sul potere e sulla solidarietà e chiuso da un finale tutto azione che ristabilisce nettamente il confine tra buoni e cattivi, Pets 2 non va a caccia di originalità ma raggiunge comunque la meta

SPIDER-MAN: FAR FROM HOME
«Le persone hanno bisogno di credere. E di questi tempi, credono a qualsiasi cosa». Peter Parker torna a scuola, affrontando le catastrofiche conseguenze della guerra tra Thanos e gli Avengers. Mentre si prepara a una gita in europa, l'eterno adolescente del Queens dovrà fare i conti con le richieste di Nick Fury che ha bisogno dell’Uomo Ragno per combattere un nemico proveniente dalle viscere della Terra. In un trionfo di spettacolo itinerante e meta-cinematografico, dai canali di Venezia fino a Londra, Spider-man: Far from home funziona sia come commedia pura che come seduta di terapia collettiva per i fan della saga Marvel appena conclusa. Poteva essere una semplice postilla, ma l’energia scanzonata dell’Uomo Ragno lo rende qualcosa di più. In un film in cui niente è come sembra, per salvare il mondo occorre prima trovare se stessi.

WOLF CALL - MINACCIA IN ALTO MARE
Un film di Antonin Baudry. Con François Civil, Omar Sy, Reda Kateb, Mathieu Kassovitz, Paula Beer Uscita 27 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 109 sale. Distribuzione Adler Entertainment. Il 'canto del lupo' è il nome in codice di un sonar nemico, di un pericolo in avvicinamento che solo un 'orecchio d'oro' può avvertire. Analista acustico dall'udito eccezionale, Chanteraide si è guadagnato quel soprannome sul campo. E il suo campo è il mare. Infallibile fino a quel momento, commette un errore e deve rispondere ai superiori della défaillance. Sceneggiatore di fumetti con lo pseudonimo di Abel Lanzac, Antonin Baudry cambia 'corpo' ma non spirito, firmando una spettacolare opera prima che non dà tregua. Il film coniuga con audacia rara intrigo geopolitico e thriller d'azione. Un matrimonio tra riflessione profonda e immersione totale, tra azione pura e studio dei caratteri. Wolf Call non è soltanto un film d'azione, è soprattutto un confronto tra uomini che condividono lo stesso destino.

SERENITY - L'ISOLA DELL'INGANNO
Un film di Steven Knight. Con Matthew McConaughey, Anne Hathaway, Djimon Hounsou, Diane Lane, Jason Clarke Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 246 sale. Distribuzione Lucky Red. 
In fuga dal passato, Baker Dill si è ritirato su un'isola al largo della Florida. Un giorno l'ex moglie arriva sull'isola chiedendogli di salvare lei e il loro figlio dal nuovo e violento marito. Diviso fra una vita vecchia e una nuova, tentato dal denaro ma roso dai dubbi, Baker si ritrova in una realtà che non riesce a gestire.Noir contemporaneo con Matthew McConaughey e Anne Hathaway, Serenity si ispira al cinema hollywoodiano degli anni '40 e '50 e a quello patinato degli anni '80, con personaggi e situazioni stereotipate che celano una svolta narrativa che rimette tutto in discussione.ANNABELLE 3
I coniugi Ed e Lorraine Warren, demonologi e cercatori di fantasmi, hanno chiuso la bambola Annabelle, pericolosa perché posseduta da uno spirito, in un'apposita teca nel loro personale museo degli orrori nello scantinato di casa. La teca è stata sigillata e benedetta in modo che il male non possa uscirne. La piccola Judy, figlia dei Warren, sta per compiere dieci anni e, pur essendo molto legata ai genitori, soffre un po' per la loro controversa popolarità e viene presa in giro a scuola, non trovando nemmeno amichetti che vengano a fare festa con lei per il suo compleanno. I genitori devono uscire di casa per la nottata e Judy viene affidata alla giovane babysitter Mary Ellen, con cui la bambina si trova molto bene. Un'amica di Mary Ellen, Daniela, in pratica si autoinvita a fare festa con le due, ma ha uno scopo segreto. Vuole scendere nel museo dei Warren per cercare di comunicare con lo spirito di suo padre, morto da non molto. Sgattaiolata nello scantinato, chiede allo spirito di manifestarsi, di dare un segno. Il segno lo ottiene proprio da Annabelle e perciò apre la teca. Pessima idea. 

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. IL SEGRETO DI UNA FAMIGLIA
Un film di Pablo Trapero. Con Martina Gusman, Bérénice Bejo, Edgar Ramirez, Joaquín Furriel, Graciela Borges Uscita 4 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 56 sale. Distribuzione Bim Distribuzione. Eugenia e Mia sono due sorelle argentine: mentre Mia è rimasta presso la sontuosa proprietà di famiglia chiamata La quiete, Eugenia ha scelto di vivere a Parigi, dove il padre aveva lavorato come diplomatico. Un ictus capitato a papà richiama Eugenia a casa. Nulla in questa famiglia è come sembra, e sotto La quiete si agitano tensioni e verità nascoste.Dopo Il clan, che raccontava un'altra famiglia piena di segreti, Pablo Trapero si misura con una forma d'amore assoluto - quello fra due sorelle - incastonata in una cornice ambigua. Trapero dirige in modo empatico e tattile, cambiando più volte registro, dal melodramma alla commedia nera, dal grottesco al farsesco. E non perde l'occasione per riferire parte del racconto al passato ingombrante del suo Paese, regalando alla storia più di un doppiofondo a sorpresa.

Empatico e tattile, un racconto sulla sensualità segreta e una fisicità utilizzata come forma primaria di comunicazione. Con doppiofondo a sorpresa. Drammatico, Thriller - Argentina, Francia 2018. Durata 112 

 BIRBA - MICIO COMBINAGUAI
Un film di Gary Wang. Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 131 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Oscar è un gatto pigro e soddisfatto, mentre suo figlio Birba è irrequieto e determinato a raggiungere Miciolandia, il paradiso terrestre degli animali. Quando il piccolo Birba riesce nell'impresa di scappare, papà Oscar si lancia all’inseguimento in compagnia della pappagallina Mac.Birba - Micio combina guai è un curioso film d’animazione cinese che sa citare i grandi successi occidentali ma anche improvvisare con un copione libero che tratta un ventaglio di sentimenti, dall’amicizia al coraggio di superare le paure.Senza brillare nella caratterizzazione, e senza offrire siparietti comici, il film di Gary Wang rischia di annoiare i più grandicelli ma saprà affascinare gli spettatori più giovani, capaci di godersi il viaggio senza per forza pensare alla meta.

Una curiosa animazione cinese dall'ampio ventaglio sentimentale dove conta più il viaggio che la meta . Animazione, Cina 2018. Durata 90 Minuti.

Un noir contemporaneo che si fa notare per l'audacia e la totale mancanza d'imbarazzo con cui resta in bilico fra serietà e autoparodia . Drammatico, Thriller - USA 2019. Durata 106 Minuti.

Un capitolo che allarga i confini della serie, introduce un tocco di ironia e convince con una seconda parte scatenata. Horror, Thriller - USA 2019. Durata 106 Minuti.

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un'innocua commedia inglese sul complicato rapporto fra una donna sola e un cane rimasto senza padrona. Commedia, Gran Bretagna 2018. Durata 94 Minuti.

Un epilogo divertente e delicato che apre nuovi scenari e arricchisce di femminismo la saga. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 100 Minuti.

La saga volta pagina con un divertissement (ben) costruito per piacere al pubblico e riflettere le ultime tendenze. Azione, Commedia, Fantascienza - USA 2019. Durata 115 Minuti.

Un period drama interessante ma poco elettrizzante. Un scrip perfetto per una serie TV. Biografico, Drammatico, Storico - USA 2017. Durata 105 Minuti.

Tre piccole divertenti parabole che procedono con sicurezza e divertimento e confluiscono in un finale all'altezza. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 86 Minuti.

JOHN WICK 3
Un film di Chad Stahelski. Con Keanu Reeves, Halle Berry, Ian McShane, Asia Kate Dillon, Jerome Flynn Uscita 16 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 336 sale. Distribuzione 01 Distribution. ohn Wick è un killer ritiratosi dal “mestiere", ma una taglia da 15 milioni di dollari sulla sua testa attira l'attenzione di tutti i peggiori individui in circolazione. Wick tornerà a uccidere. Stilizzato, cool, perfetto per un comic book, John Wick richiama alla mente visioni che hanno formato il nostro immaginario, ma è abbastanza sfrontato da crearne uno nuovo. Se il primo film era un revenge movie autoironico ed eccessivo, il secondo, grazie a coreografie mozzafiato e scene action, è diventato un cult. John Wick 3, all'insegna del louder, faster, bigger, non poteva che garantire di più di tutto: crani sfondati, proiettili ovunque, coltelli scagliati. Ma il vero senso della serie, oggi, forse sta nella disperata richiesta di privacy di Wick, celata sotto la coltre di polvere da sparo. 

Terzo e sanguinoso capitolo di una saga action cresciuta al di là delle aspettative, fino allo status di cult. Azione, Thriller - USA 2019. Durata 130 Minuti.
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